議会傍聴アンケート 報告書 NO.1

- ※頂きましたご意見・ご提言については、できるかぎり原文のままご紹介しておりますが、当報告書を読んでいただく方にもわかりやすくお伝えするため、 一部、加筆修正をしております。
- ※個人や組織などへの誹謗中傷となる可能性のあるご質問・ご意見は、当報告書ではご紹介しておりません
- ※議員個人へのご意見・ご提言につきましては、当報告書では掲載しておりませんが、議員全員で回覧、及び当該議員に伝えております。

1. 議会傍聴でのご意見

6月10日(月)のアンケート

NO	ご意見・ご提言	ご回答
1	(一般質問について)	
1	発言された方々の声がはっきりしていて聞きやすかった。	
2	(一般質問について)	
2	知らなかった事柄もあり、やはり傍聴は必要だと思った。	
	(一般質問について)	
3	調査すればわかるものがある。概要、目的などを質問から除く。監視型質問を	
	もっとやるべきです。	
4	(一般質問について)	ご意見ありがとうございます。さらに内容のある一般質問に努め、
4	一問一答形式がわかりやすかった。	矢板市勢発展に貢献して参ります。
	(一般質問について)	
5	事前に回答を準備しているとは言え、整理された内容で分かり易い。回答は言	
	うだけでなく、実りある実行を希望する。	
	(一般質問について)	
6	質問内容、質問者、回答者によって分かりやすさが異なる。より具体的な質問、	
	具体的な回答が必要。	
7	(一般質問について)	

	議事進行の上で無駄な時間が多いように思う。端的に明瞭な言葉で時間を無駄
	にしないように。
0	(一般質問について)
8	議員によって再質問がまとを射ない感じがした。
9	(一般質問について)
	質問の内容をしっかりと勉強して答弁すべきと思う。
10	(一般質問について)
10	質問内容が身近なものだったので、分かりやすかった。
1.1	(一般質問について)
11	質問では比較的議会と役所の関係が良いと感じた。
12	(一般質問について)
	議員は現状などを質問するのはおかしい。現状を自分で調べ、問題があるから
	質問でチェックするのではないか。
13	(一般質問について)
13	議員さんの質問、特に再質問がわかりにくかった。
1.4	(一般質問について)
14	ある程度勉強になりました。
	(一般質問について)
15	初めての経験で議会の傍聴はこういうものなんだと分かりました。これから機
	会があれば出席したいと思います。
1.0	(一般質問について)
16	具体性とその場での質問のやり取り、通告しない質問も。
17	(一般質問について)
17	市の行政責任者(課長等)は質問に回答するごとに、議長に頭を下げて「あい

	さつ」していることが多い。議長はそんなにえらいのですか?「以前からのし	
	きたり」と思われるが、そろそろ止めてはどうか。時間の無駄で何回も見ると、	
	「へりくだり」が見苦しい。	
18	(「議会だより」について)	
	「議会だより」は現在のままで分かり易くよいと思う。	
19	(「議会だより」について)	
19	「議会だより」はわかりやすく見やすくなったと思います。	
20	(「議会だより」について)	
20	広報は読みやすくなってきている。	
21	(「議会だより」について)	ご意見ありがとうございます。今後とも読みやく分かりやすい誌面作り
	「議会だより」に議員の勉強した、するどい意見ものせてほしい。「議会だよ	を心がけてまいります。
	り」は読みやすいです。	
22	(「議会だより」について)	
22	「議会だより」はレイアウトを目立つものに。	
	(「議会だより」について)	
23	「議会だより」は紙面の都合もあると思うが、読みたい質問や回答がのってい	
	ない。	
	今回の傍聴とは全く関係ありませんが、昨今高齢者の運転トラブルが多く発生	
24	しており、免許証の返上が議論されていますが、今から免許証返上した後も安	 ご意見ありがとうございます。ご意見として承ります。
24	心して生活出来る対策を先に構築しておく事が最優先課題と思いますので、早	こ思元のリかとうことでは、
	急に取り組んだ下さい。返上した後の生活への利便性等々を。	
25	もっと議員の新しい視点がほしい。「おしらじの滝」については、ブランド品よ	ご意見ありがとうございます。ご意見として承ります。
20	り、足場の整備や、お金の落ちるお店など、新しい就労につなげてほしい。	ー応元ωσημ*C ノーロν・より。 一応元C レ(平リより。
26	年金が少なくなり住みにくい矢板です。県からの予算をもっと多く。	ご意見ありがとうございます。ご意見として承ります。

35	市長へのご意見がありました。	ご意見ありがとうございます。市長にお伝えいたします。
34	議員に対するご意見が8件ありました。	ご意見ありがとうございます。
33	矢板市に必要なこれからの前向きな会議となることを望みます。	
32	の報告と変わりない。	
32	行政へのチェックが議会としての役割であるが、その内容があまりない。行政	
31	議員のレベルが低い。もっと勉強する必要あり。	<i>⊂思元めりが</i> てノ⊂さいまり。 ⊂思允として掛りまり。
30	に進める努力が重要ではないか。	ご意見ありがとうございます。ご意見として承ります。
30	他市町の実施事項を真似するだけでなく、住民のニーズを聞き、パイオニア的	
29	ないか。	
29	議会と役所の関係は理解するが、実行のためのアイデアの提案調整が必要では	
28	聞こえにくいので真ん中にスピーカーを置いてほしい。	ご意見ありがとうございます。今後の検討課題とさせていただきます。
		たものと思います。
27	議員の欠席者が多すぎる気がしました。	議員定数16に対して、座席が24あるため、欠席議員が多いと思われ
97		おり議員はおりませんでした。
		ご意見ありがとうございます。確認いたしましたところ、当日欠席して

議会傍聴アンケート 報告書 NO.2

- ※頂きましたご意見・ご提言については、できるかぎり原文のままご紹介しておりますが、当報告書を読んでいただく方にもわかりやすくお伝えするため、 一部、加筆修正をしております。
- ※個人や組織などへの誹謗中傷となる可能性のあるご質問・ご意見は、当報告書ではご紹介しておりません
- ※議員個人へのご意見・ご提言につきましては、当報告書では掲載しておりませんが、議員全員で回覧、及び当該議員に伝えております。

1. 議会傍聴でのご意見

6月12日(水)のアンケート

NO	ご意見・ご提言	ご回答
1	グリホサート・種子法についての質問が良かったです。	ご意見ありがとうございます。
2	新たに選ばれた議員による一般質問が行われたが、2日間で7人の議員が質問し	
	た。年に4回しか一般質問ができないのだが、各議員は大きな志を持って議員とし	ご意見ありがとうございます。矢板市勢発展のために、質の向上に努め
2	て選ばれたのですから、少なくとも年2回ぐらいは全議員がどうしたら矢板市が良	てまいります。
	くなるかや、悪い点、他市などと比べて良くなるよう質問してください。	
3	投票入場券の裏に宣誓書の項目がないのは近隣市町では矢板市だけというのは初	 ご意見ありがとうございます。当局の対応を注視してまいります。
J	めて知りました。他市町で出来るのに矢板市だけ出来ないのはやる気の問題だ。	こ思元のリがとうこでいます。ヨ向の利心を在忧してよいります。
4	何を質問、再質問したいのかわからない議員がいる。難しい単語を述べるのではな	ご意見ありがとうございます。傍聴者、市民にわかりやすい質問のあり
4	く、傍聴者にわかりやすい言葉で手短に質問して欲しい。	方など、身近に感じていただけるよう努めてまいります。
	木幡・安沢線を整備することは良いことだが、高倉通りの片中技術室北側の道路は	
	いつ安全になるのでしょう。私の子供の頃から全然変わっていない。何か広げる努	
5	力や、やる気はあるのでしょうか?昨年度出生した矢板市の子供は150人しかい	ご意見ありがとうございます。各担当部署にお伝えします。
	ないので広げた時には、片中に通う生徒が居ないことになるのではないでしょう	
	か。	
6	議員個人に対するご意見がありました。	議員個人にお伝えいたします。
7	矢板市の現状をよく見て欲しい。矢板市のみ近隣市町から遅れている。	ご意見ありがとうございます。矢板市勢発展に向け、スピード感をもっ

		て取り組んでまいります。
8	市議は市民の代弁者である。	市民の皆様の声に耳を傾け、心に刻み矢板市勢発展のために貢献してま
		いります。
9	市長に対するご意見がありました。	市長にお伝えいたします。
10	発言がはっきりしていて良かった。(わかりやすかった)	ありがとうございます。
11	HPのアップが早くなってほしい。毎回間際になっていると思います。	ご意見ありがとうございます。貴重なご意見として承ります。
12	一般質問のタイムスケジュールHPでアップして欲しい	ご意見ありがとうございます。貴重なご意見として承ります。
13	一般質問と答弁書を議場内で配布して、帰るときに返却するようなやり方をお願い	で辛且なりがしるでゼレオナー 今後の於計細順し効しませ
13	したい。	ご意見ありがとうございます。今後の検討課題と致します。
1.4	トラル型 グタン・アロリン・トント 7 田田と ヒューン・イ 奈田 ナー・・・ かきょう	ご意見ありがとうございます。より良い質問のあり方に心掛けてまいり
14	お尋ね型が多い。現状における問題点について質問していただきたい。	ます。
15	現在、議会として取り組んでいる事項とその経過を報告してもらいたいです。	ご意見ありがとうございます。貴重なご意見として承ります。
16	質問に前置きが長いので短くしてほしい。	議員各位にお伝えいたします。
17	スマートフォンアプリの利用者は少人数。高齢者なので理解できない。	貴重なご意見ありがとうございます。ご利用者あってのものと感じてお
17		ります。簡単に気軽にご利用いただけますよう工夫してまいります。
18	市会議員16名、また後援会一同、党派は抜きにして矢板市を良くしようという気	貴重なご意見ありがとうございます。一丸となって愛される矢板市、誇
10	持ちになって矢板市内の美化に力をいれてほしい。	れる矢板市へと尽力してまいります。
19	八方ヶ原、おしらじの滝の観光客人数、又、山の駅の売上等知らなない事が多かっ	ご意見ありがとうございます。市民の皆様にも関心を持っていただける
19	た。	よう発信してまいります。
20	期日前投票は現状のままでもいいのではないか?	ご意見ありがとうございます。関係当局にお伝えいたします。
21	矢板市に道の駅は2ついらないし、建造物や維持、管理が必要な物を造る必要がな	貴重なご意見ありがとうございます。これからも関係当局と協議してま
41	い。負の遺産を作るような考えは、市全体として持たないほうが良い。	いります。
22	議長に対するご意見がありました。	議長にお伝えいたします。
23	執行部に対するご意見がありました。	執行部にお伝えいたします。

議会傍聴アンケート 報告書 NO.3

- ※頂きましたご意見・ご提言については、できるかぎり原文のままご紹介しておりますが、当報告書を読んでいただく方にもわかりやすくお伝えするため、 一部、加筆修正をしております。
- ※個人や組織などへの誹謗中傷となる可能性のあるご質問・ご意見は、当報告書ではご紹介しておりません
- ※議員個人へのご意見・ご提言につきましては、当報告書では掲載しておりませんが、議員全員で回覧、及び当該議員に伝えております。

1. 議会傍聴でのご意見

6月20日(木)のアンケート

NO	ご意見・ご提言	ご回答
1	本会議の関係資料を傍聴席にももう少し配布してもらいたい。	ご意見ありがとうございます。今後の検討課題とさせていただきます。
9	前回の「議会だより」に矢板市の財政収支のPR記事がありましたが、これは行政	ご意見ありがとうございます。今後とも読みやく分かりやすい誌面作り
2	の仕事で、議会はチェックに徹するべきと思う。	を心がけてまいります。

2019年7月31日

以上のとおり、報告いたします。

矢板市議会議長 石 井 侑 男